

**ANALISIS DAMPAK IMPLEMENTASI KEBIJAKAN
PROGRAM WIRAUSAHA MERDEKA PADA MAHASISWA
DI UNIVERSITAS VETERAN BANGUN NUSANTARA**



SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Sebagian Syarat Guna Mendapatkan Gelar
Sarjana Pendidikan Pada Program Studi Teknologi Pendidikan
Jurusan Ilmu Pendidikan

Oleh
DEA DESTRIVO
NIM 2051300006

**FAKULTAS KEGURUAN DAN ILMU PENDIDIKAN
UNIVERSITAS VETERAN BANTARA
SUKOHARJO
2024**

MOTTO

“Jika kamu tidak merencanakan apa pun dalam hidupmu, itu berarti kamu sedang merencanakan untuk gagal”

(Penulis)

Terbentur, Terbentur, Terbentur, Terbentuk!”

(Tan Malaka)



PERSEMBAHAN

Skripsi ini penulis persembahkan untuk :

1. Orangtua yakni, Bapak Rusmidi dan Ibu Sunti yang selalu memberikan dukungan, bantuan, do'a dan kasih sayang.
2. Keluargaku dan adik-adikku tercinta Darren Devano, Safa Nabila, dan Azkadina Putri Shahira, yang selalu memotivasi saya untuk lulus tepat waktu.
3. Kepada Lambang Aziz Habibi, yang senantiasa mendengarkan keluh kesah saya, memberi dukungan, motivasi, pengingat dan menemani proses saya.
4. Sahabatku, Sri Rahayu, Kartini, Siti Nurjanah, Icha, Nugroho, Tomi, dan Mita yang selalu memberikan dukungan, bantuan dan menjadi tempat keluh kesah saya.
5. Almamaterku.

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan hidayah-NYA. Berkat petunjuk dan pertolongan Allah penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini dengan baik tanpa suatu halangan apapun. Penulis mengucapkan banyak terima kasih kepada yang terhormat :

1. Bapak Dr. Singgih Subiyantoro, M.Pd. Dekan Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan.
2. Bapak Prof. Dr. Madyo Ekosusilo, M.Pd. Dosen Pembimbing I yang telah memberikan bimbingan, petunjuk, dan masukan-masukan dalam menyusun skripsi ini.
3. Ibu Syifa Fauziyah, M.Pd. Ketua Program Studi Teknologi Pendidikan sekaligus Dosen Pembimbing II yang telah memberikan bimbingan dan arahan kepada penulis, dalam penyusunan skripsi ini.
4. Mahasiswa Program Wirausaha Merdeka Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan di Universitas Veteran Bangun Nusantara Sukoharjo yang telah membantu dalam pelaksanaan penelitian ini.
5. Semua pihak yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu, yang telah membantu dalam menyelesaikan penelitian.

Penulis hanya bisa memanjatkan doa agar amal kebaikan ini dibalas dengan pahala dan diterima sebagai ibadah oleh Allah SWT.

Penulis menyadari bahwa karya ini masih jauh dari sempurna dan terdapat banyak kekurangan. Kritik dan saran yang membangun sangat penulis harapkan untuk membantu penyempurnaan karya ini.

Sukoharjo, 24 Juli 2024

Penulis

**PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI TUGAS AKHIR UNTUK
KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai civitas akademik Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Veteran Bangun Nusantara Sukoharjo, saya yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Dea Destrivo
NIM : 2051300006
Program Studi : Teknologi Pendidikan
Fakultas : Keguruan dan Ilmu Pendidikan
Jenis Karya : Skripsi

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Veteran Bangun Nusantara Sukoharjo Hak Bebas Royalti Non-eksklusif (Non-exclusive Royalty-Free Right) atas karya ilmiah saya yang berjudul :

“Analisis Dampak Implementasi Kebijakan Program Wirausaha Merdeka pada Mahasiswa di Universitas Bangun Nusantara Sukoharjo”

Serta perangkat yang ada (jika diperlukan). Dengan Hak Bebas Royalti Non-eksklusif ini Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Veteran Bangun Nusantara Sukoharjo berhak menyimpan, mengalihmedia/formatkan, mengelola dalam bentuk pangkalan data (database), merawat, dan mempublikasikan tugas akhir saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan sebagai pemilik Hak Cipta.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Dibuat di :

Pada tanggal :

Yang menyatakan,

Dea Destrivo

NIM. 2051300006

ABSTRAK

DEA DESTRIVO.NIM 2051300006. Analisis Dampak Implementasi Kebijakan Program Wirausaha Merdeka Pada Mahasiswa Di Universitas Veteran Bangun Nusantara. Pembimbing: Prof. Dr. Madyo Ekosusilo, M.Pd. dan Syifa Fauziyah, M.Pd. Skripsi. Sukoharjo: Program Studi Teknologi Pendidikan. Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Veteran Bangun Nusantara, Sukoharjo. 2024.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan dampak implementasi kebijakan program Wirausaha Merdeka di Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, yaitu dampak pengembangan keterampilan dan pengetahuan, serta kontribusi program Wirausaha Merdeka dalam penciptaan lapangan kerja baru pada mahasiswa.

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian deskriptif kualitatif. Subjek dalam penelitian ini adalah mahasiswa Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan yang mengikuti program Wirausaha Merdeka di Universitas Sebelas Maret tahun 2023. Metode yang digunakan dalam pengumpulan data adalah wawancara, observasi, dan dokumentasi. Penelitian ini menggunakan teknik triangulasi sumber data dan metode. Analisis data dalam penelitian ini adalah model analisis yang terdiri dari reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan atau verifikasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa program Wirausaha Merdeka terbukti berhasil bagi mahasiswa yang ingin mengembangkan jiwa wirausaha dan memulai usaha mereka sendiri. Program ini membekali mereka dengan pengetahuan dan keterampilan yang dibutuhkan, serta memberikan pengalaman praktis. Dengan bekal pengetahuan, keterampilan, dan pengalaman yang diperoleh dari program ini, para mahasiswa diharapkan mampu menjadi wirausahawan handal yang mampu menciptakan lapangan kerja baru dan mendorong pertumbuhan ekonomi bangsa. Namun, memulai usaha tetap membutuhkan minat, modal, dan keberanian untuk mengambil risiko.

Kata kunci: Dampak, Program Wirausaha Merdeka, Lapangan Kerja.